

10. PAMINA-Ball-Cup und 30 Jahre PAMINA-Sport: Schulsport über die Grenze hinweg

Am 17. und 18. November 2022 fand an der IGS Landau der 10. PAMINA-Ball-Cup statt. Nach drei Jahren pandemiebedingter Zwangspause handelte es sich um die erste grenzüberschreitende Begegnung im Rahmen des Programms PAMINA-Sport seit 2019. 72 Schülerinnen aus Baden, Elsass und der Pfalz spielten in regional gemischten Teams ein Floorball-, Basketball- und Badmintonturnier. Beim Sport sowie der Übernachtung in den Pfälzer Gastfamilien standen das Miteinander und Kennenlernen über die Grenze hinweg im Vordergrund.

🏆 Sportliche und freundschaftliche Begegnung

Ab dem Donnerstagmorgen ging es für die 14- bis 15-jährigen Schülerinnen sportlich los: In jeweils neu zusammengemischten Mannschaften mit je einer jungen Pfälzerin, Elsässerin und Badenerin wurde gemeinsam gespielt und gelacht. Abends ging es dann für die meisten Elsässerinnen und Badenerinnen in ihre Pfälzer Gastfamilien, wo es Zeit gab, um u.a. die Kenntnisse in der jeweiligen Nachbarsprache zu verbessern.

Auch wenn die Freundschaft im Vordergrund stand, wurde sportlich engagiert gespielt, denn die Mädchen sammelten in den drei Disziplinen Punkte sowohl für die Schul- als auch die Einzelwertung. Nach den beiden Turniertagen waren in der Schulwertung das Collège Albert Camus aus Soufflenheim, die gastgebende IGS Landau und das Alfred-Grosser-Schulzentrum Bad Bergzabern ganz oben und Teresa Lischer vom Alfred-Grosser-Schulzentrum, Line Royer vom Collège Albert Camus sowie Samia Kwasniok und Franka Orlovius aus Ettlingen Siegerinnen in der Einzelwertung. Sie durften ihre Medaillen aus den Händen des Vizepräsidenten des EVTZ Eurodistrikt PAMINA Victor Vogt, des Landauer Bürgermeisters Dr. Maximilian Ingenthron, des 1. Kreisbeigeordneten des Landkreis Südliche Weinstraße Georg Kern, der Vertreterin der elsässischen Schulbehörde Melanie Klein-Sawadogo, dem Schulleiter des Collège Albert Camus aus Soufflenheim Fabrice Martin und des Projektkoordinators bei der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion Rheinland-Pfalz Rudolf Storck entgegennehmen. Für Rudolf Storck handelte es sich dabei nach vielen Jahren des Engagements für PAMINA-Sport um die letzte derartige Veranstaltung, die er aktiv begleitete, bevor er sich Anfang 2023 in den Ruhestand verabschiedet. Seine Lehrerkolleginnen und -kollegen sowie die Schülerinnen dankten ihm mit viel Applaus für sein Engagement.

Neben den genannten Schulen waren außerdem das Otfried-von-Weißenburg Gymnasium Dahn, die Gebrüder-Ullrich-Realschule plus Maikammer-Hambach, die Collèges Foch aus Haguenau, Charles de Gaulle aus Seltz und das Collège du bois fleuri aus Schweighouse-

sur-Moder sowie das Eichendorff- und das Albertus-Magnus-Gymnasium und die Anne-Frank- und Wilhelm-Lorenz Realschulen aus Ettlingen mit dabei.

🔗 **PAMINA Sport: erfolgreiche Geschichte**

Der PAMINA-Ball-Cup ist Teil des Programms „PAMINA-Sport 2020-2023“, das von der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion Rheinland-Pfalz (Projekträger), dem Regierungspräsidium Karlsruhe und der *Académie de Strasbourg* durchgeführt und vom EVTZ Eurodistrict PAMINA finanziert wird. Neben dem PAMINA-Ball-Cup gehören auch der PAMINA-Fußball-Cup und der PAMINA-Outdoor-Cup zu diesem Programm, wobei jede Veranstaltung je einmal pro Jahr abwechselnd in Baden, Elsass und der Pfalz organisiert wird.

Der nun durchgeführte PAMINA-Ball-Cup war dabei allerdings die erste Veranstaltung im laufenden Programm „PAMINA-Sport 2020-2023“: Pandemiebedingt hatten die ursprünglich geplanten anderen Veranstaltungen ausfallen müssen. Nun soll aber der übliche Rhythmus wiederaufgenommen werden und im laufenden Schuljahr noch ein PAMINA-Outdoor-Cup am 11. und 12. Mai 2023 im elsässischen Seltz sowie ein PAMINA-Fußball-Cup im Juni 2023 im badischen Teilraum stattfinden.

PAMINA-Sport blickt auf eine lange und erfolgreiche Geschichte der Zusammenarbeit zwischen den Schulen zurück, denn die erste Veranstaltung, ein PAMINA-Fußball-Cup, fand bereits 1992 das erste Mal und seitdem regelmäßig statt. Der PAMINA-Ball-Cup sowie der PAMINA-Outdoor-Cup kamen später hinzu, wobei es sich bei der aktuellen Ausgabe um den 10. PAMINA-Ball-Cup handelte, sodass mit 30 Jahren PAMINA-Sport und zehn Ausgaben PAMINA-Ball-Cup gleich ein doppeltes Jubiläum gefeiert werden konnte.

Victor Vogt, Vizepräsident des EVTZ Eurodistrict PAMINA, nutzte die besondere Gelegenheit für: „Ein großes Dankeschön an das engagierte Team von Lehrkräften, die in den letzten 30 Jahren den Erfolg erst des PAMINA-Fußball-Cups und dann des gesamten Programms PAMINA-Sport ermöglichten. Dank ihnen konnten Generationen von Schülerinnen und Schülern über die Grenze miteinander in Kontakt kommen und Freundschaften schließen – das ist gelebte grenzüberschreitende Zusammenarbeit für und mit Jugendlichen.“

KONTAKT

EVTZ Eurodistrict PAMINA

Annabell Schlösser – 07277 89990 22 – annabell.schloesser@alsace.eu

Fotos:

Der Abdruck der Fotos ist kostenfrei. Bitte nennen Sie das Copyright:

FOTO 1: Die Siegerinnen des Collège Albert Camus aus Soufflenheim erhielten die Medaillen aus den Händen des Vizepräsidenten des EVTZ Eurodistrict PAMINA Victor Vogt (links), ihres Schulleiters Fabrice Martin (hinten links), ihrer Betreuer und ihres Lehrers Hervé Sturm (rechts)

FOTO 2: Beim Badminton kämpften die Schülerinnen wie beim Floor- und Basketball sportlich fair um Punkte © EVTZ Eurodistrict PAMINA